
 
SÁBADO 28 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARIDAD DE GÉNERO 
 
PROPONEN EN IEEQ MEDIDAS LEGISLATIVAS EN MATERIA DE IGUALDAD POLÍTICA  
 Como resultado de los foros regionales realizados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
Género UAQ y Equipos Feministas A.C. en los municipios de Jalpan de Serra, Amealco de Bonfil, Cadereyta de 
Montes y Querétaro;  integrantes de organizaciones de la sociedad civil y ciudadanas que militan en diferentes 
partidos políticos presentaron  la ‘Agenda legislativa para la igualdad política entre mujeres y hombres el estado 
de Querétaro’.   El evento se llevó a cabo en las instalaciones del IEEQ, en presencia del Secretario y la Vocal de la 
Comisión de Igualdad Sustantiva de este organismo electoral, consejeros Jesús Uribe Cabrera y Gabriela Benites 
Doncel respectivamente, además de las consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y Jazmín Escoto Cabrera.  El 
consejero señaló que con la presentación de los resultados de los foros regionales, se busca trabajar en la 
integración de una agenda legislativa orientada a consolidar la paridad de género en el estado de Querétaro.  Por 
su parte, Muriel Salinas Díaz, Directora General de Equipos Feministas A.C., dijo que la agenda será entregada a las 
diputadas y diputados integrantes de la LVIII Legislatura del Estado, con la finalidad de que consideren las 
propuestas emanadas de los foros en los que participaron mujeres de todos los partidos políticos y la sociedad 
civil.  Explicó que la agenda propone adoptar las medidas legislativas necesarias para: tipificar la violencia política 
contra las mujeres, garantizar la paridad vertical y horizontal en el registro de candidaturas para los 
ayuntamientos, asegurar la integración paritaria de los órganos directivos de los partidos políticos; así como 
garantizar el acceso de mujeres y hombres en condiciones de igualdad al financiamiento público para campañas 
electorales.  En el evento, las diputadas locales Leticia Aracely Mercado Herrera y Verónica Hernández Flores, así 
como el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, ofrecieron todo su apoyo para dar continuidad a la agenda 
legislativa. 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/478320-proponen-en-ieeq-medidas-legislativas-en-
materia-de-igualdad-politica/ 
 
http://sinpermiso.com.mx/proponen-en-ieeq-medidas-legislativas-en-materia-de-igualdad-politica/ 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN 
 
ALISTAN ENTREGA DE BOLETAS PARA COMICIOS EN HUIMILPAN 
El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, reconoció que 
ya tienen listos los protocolos de seguridad que llevarán a cabo para ir a recoger la siguiente semana las más de 25 
mil boletas que serán utilizadas este seis de diciembre para la elección extraordinaria del municipio de Huimilpan. 
“Tenemos muy buen avance en la organización de la elección en Huimilpan, el INE nos ha informado que la 
capacitación va muy bien. En los próximos días estaremos recibiendo boletas en el Consejo Municipal de 
Huimilpan, todo va muy bien prácticamente”, señaló. En ese sentido, el titular del IEEQ confirmó que no ha habido 
incidentes que reportar en el municipio de Huimilpan, sin embargo, ya se está en coordinación total con las 
autoridades de la demarcación para que el proceso se realice sin contratiempos. “Nosotros recogemos en el taller 
donde fueron enviadas a realizar las boletas, se tiene la presencia de un notario público para saber qué es lo que 
nos estamos trayendo y acá ya en la sede del Consejo Municipal otro notario certifica que lo que se trajo sea lo 
mismo que se recibe, después el Consejo Municipal recibe el material para iniciar el armado de los paquetes 
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electorales”. De acuerdo al titular del IEEQ, los paquetes electorales incluyen las boletas y el material electoral que 
se deberá distribuir a los capacitadores electorales, a los 42 presidentes de las mesas directivas, quienes el día de 
la elección deberán acudir a sus mesas de casilla para abrir los paquetes e iniciar la votación. “Estamos haciendo 
todas las acciones pertinentes y coordinándonos con todas las dependencias y órganos de gobierno para que cada 
autoridad desde el ámbito de su competencia desarrolle los operativos que a su juicio determine necesarios, en la 
parte del IEEQ, la organización y administración de la elección va sin contratiempo”. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Alistan-entrega-de-boletas-para-comicios-en-Huimilpan/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PLAGIO FRUSTRADO 
Por Ramón Rodríguez 
Elementos de la secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, detuvieron a dos hombres, como 
presuntos responsables de privar de su libertad a una persona durante la mañana de este viernes y rescataron 
sano y salvo al comerciante Carlos Erison, de origen colombiano, sin necesidad de realizar disparo alguno.  Los 
hechos se registraron cuando Carlos Erison, que se transportaba en una camioneta Avalanche fue abordado por 
dos individuos armados, quienes lo sometieron y amarraron para dejarlo en la parte trasera de su propio vehículo. 
(DQ, principal) 
 
PA: DETIENEN A PLAGIARIOS 
Por Gerardo González 
Tras una persecución, en la que dos delincuentes chocaron contra un poste, elementos de la Policía Municipal 
lograron el aseguramiento de dos individuos que tenían la intención de secuestrar a un sujeto de origen 
colombiano. Los hechos ocurrieron cerca de las 9:00 de la mañana, cuando la víctima de nombre Carlos Edinson 
Villano Rendón se encontraba en las inmediaciones de la Carretera Estatal 540, cercana a la zona de San José el 
Alto. (PA, principal) 
 
EUQ: IMPIDEN SECUESTRO ELEMENTOS DE LA SSPM 
Por Marittza Navarro 
La mañana de este viernes se logró rescatar a un hombre que había sido “levantado” por dos sujetos, quienes 
retuvieron a la víctima solo por un momento pues elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal 
(SSPM) lograron su rescate. En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal 
(SSPM) en la capital, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, informó acerca de los detalles sobre este hecho, en donde se 
intentó secuestrar a un comerciante de nacionalidad colombiana-española. (EUQ, principal) 
 
AM: ESPERAN PLAZO PARA PRESUPUESTO 
Por Diego Rodríguez 
Hasta el momento no se ha recibido ninguna propuesta de Ley de Ingresos de ningún municipio, ni el presupuesto 
de egresos del gobierno del estado, dio a conocer el diputado Roberto Cabrera, quien consideró que la Comisión de 
la Planeación y Presupuesto “Tendrá mucha tarea” cuando los reciba. (AM, principal) 
 
N: EVITAN PLAGIO 
Por ManuelSánchez 
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Dos sujetos que habían privado de su libertad con lujo de violencia a una persona en Lomas de San Pedrito 
Peñuelas fueron detenidos por elementos de Seguridad Pública Municipal gracias a una oportuna denuncia y 
rápida reacción policial. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURARÁ HOY PANCHO LA FERIA 2015 
Hoy será inaugurada de manera oficial la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2015, y será el gobernador 
FDS, quien se encargue del protocolo de inicio de las festividades contenidas en el magno evento, el cual tendrá 
una duración de 17 días. (Plaza de Armas p3) 
 
DESAPARECIDOS JUSTICIA RECONOCE QUE ALGUNOS DE SUS REPRESENTADOS DESAPARECIERON FUERA 
DE QUERÉTARO 
La organización “Desaparecidos Justicia A. C.”, que representa a las familias de 23 personas desaparecidas, 
reconocieron que varias de esas víctimas desaparecieron en otros estados, aunque son originarios de Querétaro, y 
de acuerdo con Brenda Rangel Ortiz, integrante de la organización, salieron de Querétaro forzados por el crimen 
organizado. (…) Nosotros confiamos en que el gobernador, FDS haga caso a este llamado que hoy le hacemos, a 
esta solicitud formal y respetuosa que estamos haciendo, para poder encontrar la llave y poder encontrar a 
resolver todos estos casos de desaparecidos”, agregó Víctor Manuel García Herrera, quien en un posicionamiento 
firmada por la organización que representa, pidió que se designe a un interlocutor del gobierno del estado que 
tenga capacidad para resolver sus peticiones, esto a pesar de que la PGJ dejó claro que sí se les ha atendido. (Códice 
Informativo) 
 
CONSTRUIMOS UNIDAD INQUEBRANTABLE, CELEBRA PAN 
Congregados en su tradicional cena de Navidad, los militantes del Acción Nacional (PAN), en voz de su dirigente, 
José Báez Guerrero, reconocieron el buen año del partido, lo que se reflejó en la recuperación de la gubernatura, 
gracias a la victoria de FDS. (ADN) 
 
ES ÓSCAR PERALTA N. EMPRESARIO DEL AÑO 
Al calificado como un ser humano visionario, innovador y emprendedor por naturaleza, el CIQ decidió galardonar a 
óscar Peralta con el premio al empresario del Año 2015 ante la presencia del gobernador FDS y el alcalde 
capitalino MAV. (AM p3) 
 
UAQ DEFENDERÁ SU PRESUPUESTO 
Luego de confirmar ante los integrantes del Consejo Universitario que no habrá apertura de más campus y que es 
inminente un 2016 difícil para el Alma Mater en cuestión financiero, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, 
recordó que el año próximo será austero; estuvo acompañado por Alfredo Botello, SEDEQ. (El Sol de México p7-B) 
 
FUEGO AMIGO/ ¿VIVE LA FRANCE? 
Tricolor. Anoche arrancó la Feria Internacional Ganadera 2015, que celebra 80 años. Hoy por la noche será 
inaugurada oficialmente por el gobernador FDS. Y no, no crea que el país invitado es Francia, es que están pintando 
de azul el arco. (Plaza de Armas p1) 
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SE RESPETARAN TARIFAS DE TRANSPORTE A LA FERIA: OSCOY 
El director del IQT, Alejandro Delgado Oscoy dijo que la tarifa de transporte público a la feria será de 8.00 pesos en 
efectivo, 7.50 con tarjeta y 4.00 pesos a usuarios preferenciales. (Inqro, Noticias p6, AM p7) 
 
FOTO NOTA “CHOFER ACELERADO” 
El chofer de transportes San José, con placas de circulación 1-SMM_ (&! Y concesión 193. Conducía a exceso de 
velocidad sobre Paseo de la República, en una zona marcada con 80km como máximo y donde ellos mismos tienen 
un letrero o aviso de que deben manejar a 95km/hr, sino deben reportarlo. Este chafirete iba a poco más de 
100km y rebasando en los carriles centrales e esta vialidad. ¿Algún dato extra, Alejandro Delgado Oscoy? (Diario 
de Querétaro p 4-G) 
 
INSISTE EN EL AMPARO CONTRA ALZA EN REDQ 
Tras el rechazo del Tribunal Colegiado a la demanda de amparo contra el alza a la tarifa del transporte interpuesta 
por la UAQ, al considerarla el juez que no representa a la comunidad universitaria, la SCJN podría atraer este caso a 
fin de atribuir este recurso al Alma Máter y que se pueda “subir al ring” para continuar en su lucha contra esta 
medida que adoptó el gobierno priísta. (Diario de Querétaro p12) 
 
FIRMAN CORPORACIONES DE SEGURIDAD CONVENIO INTERINSTITUCIONAL 
El secretario de la (SSC), Juan Marcos Granados Torres, informó sobre la renovación del Convenio 
Interinstitucional para ofrecer capacitación a oficiales de seguridad de los 18 municipios, en la que participa la 17ª 
Zona Militar. (ADN) 
 
RESGUARDARÁN MÁS DE MIL ELEMENTOS LA FERIA DE QUERÉTARO 2015 
Más de mil elementos de diferentes corporaciones participarán en un operativo en conjunto en la Feria 
Internacional Ganadera Querétaro 2015, informó el secretario de la SSC, Juan Marcos Granados Torres, en el pase 
de lista para este operativo. (…) (ADN, Quadratín, Ciudad y Poder, Diario Rotativo, El Universal Querétaro pp, AM 
p7, Diario de Querétaro p1-G, Diario de Querétaro p7-República, Noticias) 
 
ANÁLISIS TÉCNICO INICIARÁ EL 9 DE DICIEMBRE: PGJ 
La PGJ emitió un comunicado en el que informó que el titular de la dependencia, Alejandro Echeverría, no se ha 
podido reunir con integrantes de la Asociación Civil “Desaparecidos Justicia” por cuestiones de agenda, aunque 
dijo que la mesa de trabajo, programada para este viernes, se realizará a la brevedad posible.  Además explicaron 
que el análisis técnico de cada uno de los casos denunciados iniciará el 9 de diciembre. (AM p4) 
 
PIDEN INTERLOCUTOR PARA CASO DE DESAPARECIDOS 
Brenda Rangel representante de Desaparecidos Justicia que aglutina a 23 familias queretanas con parientes 
desaparecidos, exigió que se nombre un interlocutor entre ellos y el Gobierno del Estado, luego de asegurar que 
hasta el momento no han sido escuchados en la PGJ, en donde les han aplazado diversas reuniones. (Diario de 
Querétaro p 12, AM p4) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PRI DECLARA GUERRA CONTRA CREACIÓN DE NUEVOS IMPUESTOS 
El diputado Mauricio Ortiz Proal, destacó que los diputados del tricolor gestionarán a favor de no a la alza, ni 
creación de nuevos impuestos para los contribuyentes de Querétaro, ya que una acción de este tipo sería 
insostenible, al tiempo de perjudicar a las familias queretanas. "Este tipo de acciones emitidas por gobiernos 
emanados del PAN, sólo buscan engrosar sus arcas con el fin de satisfacer necesidades populistas y de partido, 
claro ejemplo la adquisición de un helicóptero en la capital del Estado, que contraria totalmente al programa de 
austeridad del gobernador emanado del mismo partido político", enfatizó. (…) destacó que "tomamos la palabra 
del gobernador, donde dice que las cuotas escolares deben desaparecer; en base a ello y a través de una reforma 
legislativa para el estado, el grupo parlamentario del PRI, hará que el gobierno estatal se encargue de los 
requerimientos en las escuelas, que las cuotas voluntarias se encargan de cubrir". (El Universal Querétaro p9) 
 
NO HAY VACUNA AUTORIZADA CONTRA DIABETES: SALUD QUERÉTARO 
La SESEQ informó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios COFEPRIS aclaró que no 
autorizó ninguna vacuna contra la diabetes, anunciada el pasado miércoles por la autodenominada Fundación Vive 
tu Diabetes AC en la Ciudad de México.  (Quadratín, Express Metropolitano) 
 
NATURAL, QUE LOS PROFESORES SE RESISTAN A EXAMEN: MOP 
Ante la aplicación de la evaluación a cerca de 200 profesores de nivel medio superior que se llevará a cabo este fin 
de semana, el diputado Mauricio Ortiz Proal afirmó que la reforma educativa va avanzando de manera correcta y 
que es normal que existan ciertas resistencias que defienden intereses particulares.  (…) el propio Alfredo Botello 
Montes, SEDEQ, dio a conocer que este fin de semana se llevará a cabo una prueba de 240 maestros a nivel medio 
superior. (Plaza de Armas p4) 
 
NIEGAN DIPUTADOS APOYO A MENOR CON QUEMADURAS 
Patricia Romero es madre de un pequeño de 10 años de edad, quien hace cinco años sufrió un accidente con 
gasolina, lo que generó que gran parte de su cuerpo sufriera quemaduras graves; esta situación además de los 
problemas médicos le ha traído problemas sociales, debido a que sus compañeros de la escuela lo agreden 
verbalmente a tal punto que en una ocasión intentó quitarse la vida. (…) Con el objetivo de juntar 10 mil pesos 
para llevarlo a un hospital especializado en Estados Unidos, donde puedan realizarle una cirugía que mejore su 
calidad de vida y salud, la madre del menor a acudido ante diversos diputados para pedir apoyo; algunos de ellos le 
han apoyado con hasta 500 pesos o bien facilitándole trámites. Sin embargo, otros más le han negado el apoyo por 
asegurar que no es el distrito en el que tienen su jurisdicción. (…) La madre comentó que tuvo un problema 
recientemente con uno de los asistentes de la primera dama del estado, Karina Castro de Domínguez quien no le 
permitió acercase a ella. (El Universal Querétaro p6) 
 
INICIA ANÁLISIS DE LEYES DE INGRESOS, EL MARTES 
De acuerdo con el diputado Eric Salas, presidente de la Comisión de Planeación y Finanzas de la Legislatura local, 
el próximo martes se comenzará a hacer el análisis de las leyes de ingresos de los municipios y del gobierno del 
estado, por lo que reiteró que se aprobarán las propuestas siempre y cuando respeten la política de austeridad. (El 
Universal Querétaro p3, Noticias p4, Diario de Querétaro p5) 
 
DESPIDOS EN LEGISLATURA DE QUERÉTARO ESTUVIERON JUSTIFICADOS: CABRERA VALENCIA 
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Los despidos realizados al personal administrativo de la LVIII Legislatura son justificables, aseguró Roberto 
Cabrera Valencia, presidente de la Mesa Directiva, pues debido al adelgazamiento en el gasto corriente, mantener a 
todo el personal no es viable para el erario público. (Códice Informativo) 
 
ESPERAN ÚLTIMO DÍA PARA ENVIAR FONDOS 
Hasta el momento no se ha recibido ninguna propuesta de Ley de Ingresos de ningún municipio, ni el presupuesto 
de egresos del gobierno del estado. Esto lo dio a conocer el diputado Roberto Cabrera, quien consideró que la 
Comisión de la Planeación y Presupuesto tendrá mucha tarea cuando los reciba. (AM p2, Noticias p4) 
 

MUNICIPIOS 
 
ACUDE MAV A LA CTM 
El edil Marcos Aguilar Vega acudió a la XVI Convivencia anual de empresarios, funcionarios y trabajadores de la 
CTM, en el evento estuvo presente, Marco Antonio del Prete Tercero, SEDESU, y representante del gobernador FDS. 
(Diario de Querétaro p6) 
 
MALTRATA INSPECCIÓN A VENDEDORES, DENUNCIAN 
Protesta Unión 28 de Octubre, FECOPSE frente al Palacio de Corregidora, por maltrato de parte de los inspectores 
municipales y porque el edil MAV, no los ha atendido cabalmente. (Plaza de Armas p3, Noticias p6) 
 
QUERÉTARO, CORREGIDORA Y SJR, CON LA MEJOR POLICÍA 
Querétaro, Corregidora y SJR, son los municipios que cuentan con los elementos policíacos mejor entrenados, 
capacitados y regulados, informó Juan Martín Granados, SEGOB. (Noticias p5) 
 
FOTO-NOTA SE UNEN CONTRA ROBOS 
Después de que se registrará una ola de múltiples robos, asaltos y cristalazos, vecinos de la colonia Jardines de la 
Hacienda, localizada en el municipio de Querétaro colocaron mantas dirigidas a los delincuentes, sobre la av. 
Hacienda EL Jacal donde se les hace ver que los están vigilando. El desplegado tiene una leyenda: ¿Vienes a tomar 
lo que no es tuyo? ¡Te estamos vigilando! Vecinos unidos contra la delincuencia! (El Universal Querétaro) 
 
PÁNICO EN CENTRO NOCTURNO DE QUERÉTARO POR SUJETOS ARMADOS 
Sujetos armados provocaron pánico en un centro nocturno de la ciudad, ubicado en avenida Corregidora Norte, a 
la altura de la colonia Álamos. (Quadratín, Ciudad y Poder) 
 
HABITANTES DE TLACOTE EL ALTO EXIGEN A AUTORIDADES ATIENDAN FALTA DE AGUA 
Vecinos de la comunidad de Tlacote el Alto, perteneciente al municipio de Querétaro se quejan que desde hace 
cinco meses no cuentan con el servicio de agua potable. Aseguran vivir una pesadilla debido a que han comenzado 
a sufrir las consecuencias de la falta del vital líquido, al grado que los niños y los adultos mayores ya presentan 
algunos problemas de salud. (… )Expuso que durante estos meses, la CEA les ha brindado agua potable a través de 
pipas, las cuales abastecen todos los días, sin embargo, sólo reparten una vez a la semana a cada familia. (El 
Universal Querétaro) 
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EXIGEN VENDEDORES MEDIACIÓN DE GOBIERNO 
Comerciantes agremiados a la Federación de Comerciantes y Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicios 
(Fecopse) exigen la intervención del gobierno del estado ante los cinco decomisos diarios que llega a realizar 
Inspección municipal de Querétaro y que afecta la economía de los vendedores de vía pública. (El Universal 
Querétaro p5) 
 
NECESITAMOS POLÍTICAS DE GÉNERO MÁS EFECTIVAS, RECONOCE MARCOS 
En el marco de la celebración del Foro Conmemorativo para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, 
ofrecido en Centro Cívico; el alcalde MAV reconoció una disfunción en las políticas de género que se crean desde el 
ámbito municipal. (ADN, Diario Rotativo, El Universal Querétaro p6, Noticias p3) 
 
RECIBIRÁN FUNCIONARIOS MÁS DE 634 MIL PESOS DE AGUINALDO 
A funcionarios de primer nivel del Ayuntamiento capitalino les corresponderá un monto de poco más de 634 mil 
pesos por concepto de aguinaldo, esto al alcalde MAV, así como a los 15 secretarios y tres coordinadores de áreas, 
así lo informó la secretaria de Administración, Ana Laura Castellanos Lizárraga. (ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CANACO DE QUERÉTARO CELEBRA PROPUESTA DE CORREDOR INDUSTRIAL EN EL BAJÍO 
La Cámara Nacional de Comercio en Querétaro se congratuló por la iniciativa de conformar el primer Corredor 
Central Industrial en la zona del bajío, que estaría integrado por 17 municipios de los estados de Querétaro, 
Guanajuato, Hidalgo y el Estado de México. (…) Manuel Ruiz, titular de la cámara, explicó que este tipo de 
proyectos ayudan a homologar criterios para la apertura de negocios, lo cual sería benéfico para los pequeños 
emprendedores. (Códice Informativo) 
 
169% MÁS INVERSIÓN JAPONESA EN 5 AÑOS 
Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, STPS, informó que la inversión extranjera de origen japonés es la novena en 
cantidad de empresas instaladas en Querétaro, además de reportar un crecimiento de más del 169% durante los 
últimos cinco años. Los primeros nueve lugares en inversión extranjera directa en el estado son EEUU, España, 
Alemania, Canadá, Francia, Italia, Re. de Corea, Países Bajos y Japón. ((Diario de Querétaro p12, EL Universal 
Querétaro p9) 
 
DESEMPLEO SIGUE ALTO 
Durante el décimo mes del año, el estado de Querétaro registró una tasa de desocupación del 4.8% menor al 5.7 
del mismo mes del año anterior, ubicándose sin embargo dentro de las diez entidades con mayor promedio de 
población desocupada, según el INEGI. (Diario de Querétaro p10, El Universal Querétaro p6) 
 
EN TODO EL PAÍS, CRISIS DE MOVILIDAD 
Todas las ciudades de México están en crisis de movilidad, aseguró la directora de sustentabilidad urbana de la 
SEMARNAT, Martha Niño Sulkowka, al afirmar que Querétaro se suma al listado de ciudades que deben hacer 
modificaciones inmediatas en este rubro. (Diario de Querétaro p10, El Universal Querétaro p7) 
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PREOCUPA LA INSEGURIDAD EN TORNO A LA UAQ DEL AEROPUERTO 
Ante los problemas inseguridad que han afectado a la comunidad estudiantil del Campus Aeropuerto, 
principalmente asaltos a las afueras de las instalaciones educativas; el rector Gilberto Herrera informó que se 
valorarán medidas que contribuyan a salvaguardar la integridad de los estudiantes. (Noticias p5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
La chamba del delegado de PGR. Sabemos, de buena fuente, que el recién estrenado como delegado de la 
Procuraduría General de la República, Julio César Esponda Cal y Mayor, ya tiene una ardua tarea que realizar. Ya 
que, dicen, las carpetas de investigación están dirigidas a los delitos con mayor recurrencia para esta dependencia 
en la entidad, tales como el robo a la carga del tren, portación de arma prohibida y narcomenudeo. A eso habrá que 
añadirle al tema que a todas las corporaciones de seguridad y procuración de justicia trae de cabeza: el nuevo 
sistema penal acusatorio. Por cierto, llama la atención la exhaustiva revisión en el acceso de la delegación, ya hasta 
ni los teléfonos celulares se puede introducir… Mauricio Kuri no va a aumentar impuestos. Contrario a su vecino de 
la capital, el alcalde ciudadano Mauricio Kuri tomó la decisión, junto con su Cabildo, de no aumentar los impuestos 
para el municipio de Corregidora. La noticia no es de sorprender, luego de ver la semana tan complicada que tuvo 
que enfrentar Marcos Aguilar Vega con el tema de los impuestos, los reclamos del priísmo y la salida a medios para 
aclarar las cantidades por concepto de renta del helicóptero. Nos imaginamos que al ver esta situación, Kuri 
González no ha pensado mucho para ni moverle en este polémico tema con los ciudadanos. La Feria está Lista. 
Ayer se llevó a cabo el pase de lista a las diferentes corporaciones de seguridad que estarán brindando su apoyo a 
los asistentes a la Feria Internacional Ganadera 2015. El tema merece un reconocimiento aparte. Mientras la gente 
disfruta, se relaja y hasta hay quienes arman su san quintín, desgraciadamente hay algunos ciudadanos que se 
pasan de copitas; ante esto, los oficiales de policía y de protección civil sacrificarán sus momentos de estar con la 
familia para brindar apoyo. Ojalá y el desarrollo de este gran evento anual esperado por todos, no tenga ningún 
contratiempo y sea un buen motivo para la reunión de familia y amigos previo a las fiestas navideñas. “Jalón” por 
lenguaje. Y tras el “altercado” entre panistas y priístas (en la sesión de Cabildo) con el secretario del Ayuntamiento 
incluido, el alcalde Marcos Aguilar lamentó el lenguaje agresivo y falto de argumentos que presentó el regidor 
Enrique González y González; conminó a que prevalezca la cordura y la mesura en el órgano colegiado... un “jalón 
de orejas” que debería ir también para el secretario Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda, quien quedó al 
mismo nivel de la oposición. (El Universal Querétaro p2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Pollos y Gallos para los Carteles del 2018. En memoria de Ezequiel Martínez por sus 60. Palenque. Empezó anoche 
la feria de Querétaro, sí, pero no voy a hablarle de esa sino de la nacional 2018, en donde los gallos están 
picoteándose cuando todavía no se abren ni las taquillas. Andrés Manuel López Obrador, un gallo muy jugado, 
contra Ricardo Anaya Cortés, al que llama despectivamente “Muy Pollo” y se niega a debatir con él. “Tiene miedo” 
revira el queretano. El asunto no es menor. Se da entre los dirigentes de dos de los principales partidos políticos de 
México: Anaya de Acción Nacional y López Obrador del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Todo lo 
comenzó el Gallo de Macuspana al calificar a Margarita Zavala como extensión del expresidente Felipe Calderón, su 
esposo. Saltó El Muy Pollo de Querétaro (siguiendo con el lenguaje del Peje) defendiendo el tema de género y 
retándolo a un debate, si era tan hombrecito. López Obrador rechazó la pelea, argumentando que el líder panista 
“está muy pollo” y él preferiría debatir con Carlos Salinas de Gortari, el “jefe de jefes de la mafia del poder”. 
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Ricardo, con la navaja colgada de jalón cuadrado bien puesta, le contestó: “Ayer López Obrador insultó a las 
mujeres. Ahora insulta a los jóvenes diciendo que estamos “muy pollos”. Tiene miedo a debatir con una nueva 
generación que no le cree sus mentiras. ¿Pues no que “muy gallo”? Y le recuerdo: 51% de los votantes en México 
son menores de 39 años”. El navajazo hirió al Muy Gallo. No de muerte. Porque esto apenas empieza. El partido de 
Villa de Tepetitán, municipio de Macuspana, Tabasco, tendrá que darle sus aspirinas a Andrés Manuel para 
tranquilizarlo y darle una mejor salida, porque el partido del Campestre de Querétaro, de donde procede el 
panista, está dispuesto a tumbarle el copete (o gallito). Mientras tanto, se multiplican los gritos y las apuestas de 
“voy rojo” y “voy azul”. Digo, en el Palenque de nuestra Feria 80, en donde anoche actuó Pancho Barraza y hoy 
estarán Mijares y Emanuel. Para los otros gallos, los de la feria nacional 2018, todavía no hay carteles definitivos. 
Solo proyectos. El Partido azul trae a Ricardo Anaya y Margarita Zavala y Rafael Moreno como sus principales 
prospectos. El rojo tiene cuatro: 1) Andrés 2)Manuel 3)López 4) Obrador. El tricolor no da color: Manlio Fabio 
Beltrones, Miguel Ángel Osorio, José Antonio Meade, Luis Videgaray, Aurelio Nuño y –el más nuevo- José Calzada. 
¡Ah! y el gobernador mexiquense Eruviel Ávila. Los amarillos placean al jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel 
Mancera y ya. A menos que deseen revivir a Marcelo Ebrard que anda huido por lo de la línea 12 del Metro. Esos 
parecen ser los gallos y pollos para el 2018, que no está tan cerca ni tan lejos. Los más expuestos en los últimos 
días son Andrés Manuel, de Morena, y Ricardo, del PAN, pero caerán muchas hojas del calendario antes de que los 
carteles se alineen y se escuche el clásico grito de ¡cierren las puertas! Hagan su juego, señores.-BLANCAS Y 
NEGRAS- Santiago Nieto Castillo, titular de la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade) sostiene haberse apegado a derecho, sin filias ni fobias, en el caso del ex subsecretario de Gobernación y 
exdirigente del PVEM, Arturo Escobar, en contra de quien pidió orden de aprehensión por haber distribuido 
tarjetas de descuento en tiempos electorales. Muchos se preguntan si el queretano consultó o no, si actuó con la 
independencia que le da haber sido electo por el Senado de la República o si tuvo luz verde de la procuradora 
general de la República, Arely Gómez y, eventualmente, del Presidente Enrique Peña Nieto, para proceder en 
contra de un alto funcionario del Gobierno priista, aliado estratégico en los procesos electorales. En cualquier caso, 
Santiago Nieto es fiel a la cruz de su parroquia san juanense. La marca de la casa. Aún no se puede calcular el 
impacto del Caso Escobar en la alianza del PRI y el Verde en los acuerdos legislativos y pactos electorales del 2016 
y para adelante. ¿Mantendrán los verdes su coalición con los tricolores o aquí se rompió una taza y cada quien para 
su casa? ¿Habrá orden de aprehensión y juicio para el exlíder ecologista o se le exonerará por falta de mérito? Sin 
respuestas para estas interrogantes, el columnista desliza dos antecedentes de carácter político, no jurídico, que 
cree importantes: 1) El PRI fue aliado del PVEM en el tema de las tarjetas Premia Platino y 2) Enrique Peña Nieto 
ganó en algunos estados, como Querétaro, con la diferencia que le dio el Verde. Ahí nomás para el registro. -EL 
HISTORIETARIO-Personaje. Uno de los grandes hombres de la comunicación a los que he tenido el privilegio de 
conocer fue Guillermo Vela, el pionero de los noticiarios de radio y televisión en América Latina, maestro y jefe de 
Jacobo Zabludovsky y Pedro Ferriz. Guillermo Vela fue el pionero de los noticiarios en los que ya se ampliaban las 
informaciones y se editorializaba lo mismo en XEX que en la “W” y en los canales 4, 5 y 2 en la televisión nacional. 
El saludo de Guillermo Vela, “Buenas noches, muy buenas noches a usted” se hizo de batalla y fue característico 
durante más de dos décadas en las que su voz era oída noche a noche por millares de personas. A través de sus 
programas, el primero de los cuales fue el noticiero de cigarros Belmont, pudo viajar por numerosos países y 
conocer jefes de Estado. Estuvo con Nasser, en Egipto, en dos ocasiones y a las orillas del Nilo, con Tito en 
Belgrado, para una reunión de países no alineados. Con Fidel desde el primer día en que tomó poder. Recordé a 
Guillermo Vela en días pasados a propósito del tema de la libertad de expresión, debatido en la reunión anual de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) y del embate del poder en contra de Plaza de 
Armas, El Periódico de Querétaro. Don Guillermo tuvo una fuerte presencia en radio y televisión durante 25 años y 
vivió sus últimos años como hotelero en Tequisquiapan. Lo entrevisté en mayo de 1980.Y aún es válida su tesis 
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sobre el derecho a la información. -Entre menos legislación haya en esta materia, mejor, porque después se le 
aprovecha en contra de la libertad, en contra de la expresión crítica pero responsable. Lo mejor que puede hacerse 
es que quienes escriban o digan las noticias sean personas preparadas. Eso sostuvo quien también pensaba que la 
crítica con responsabilidad y ética, la que propone soluciones y es constructiva, lejos de enfurecer debe ser 
agradecida por el poder público. Vela, que en los cincuentas fue objeto de represión por parte del Gobierno del 
país, me dijo: -La crítica que no es alborotadora, la que se fundamenta en la verdad y se hace con sentido de 
responsabilidad no debe de irritar a los funcionarios. Cuánta razón tenía don Guillermo Vela. 35 años después de 
esa plática, sus palabras resuenan y son vigentes. Me consta. LA FRASE DE LA SEMANA. Fue un error de 
comunicación que asumo: Marcos Aguilar Vega, al corregir la cifra a pagar por la renta del helicóptero de la Policía 
Municipal, luego de que Fernando Venegas, de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, publicara que iba a 
costar más el caldo que la hélice. De 40 millones bajó a 18 millones, que siguen siendo muchos. -CINE PLAZA-
Programa doble. El Gran Dinosaurio. Con Andrés Manuel López Obrador. El Principito. Con Ricardo Anaya Cortés. -
JUGADA FINAL- Al Gallo López Obrador, que le corrió al “Muy Pollo” Anaya, un medroso y cobarde ¡JAQUE MATE!  
(Plaza de Armas p2) 
 
EDITORIAL “DETENCIÓN” 
La detención de dos plagiarios ocurrida ayer habla bien del trabajo que se viene realizando en materia de acción y 
reacción ante desaguisados que ensombrecen la tranquilidad de la ciudad y preocupan a la ciudadanía. (…) Eso es 
lo que espera la ciudadanía: coordinación y eficacia en todo el tránsito que implica la seguridad. (Noticias p11) 
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